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ATA - 01ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA- 2024. O CONSELHO 

ESTADUAL DOS DIREITOS DA MULHER (CEDIM/SC), no dia 06 de fevereiro 

de 2024, no formato online, realizou a 01ª Reunião Plenária Ordinária do CEDIM/SC, 

do referido ano, sob a condução da Conselheira e Presidenta do CEDIM/SC, Rosaura de 

Oliveira Rodrigues. A 01ª Reunião Plenária Ordinária contou com a presença das 

Conselheiras representantes das Organizações Governamentais: Conselheira 

Titular Débora Barbosa, representante da Secretaria de Estado da Assistência Social, 

Mulher e Família (SAS); Conselheira Titular Carolina Bunn, representante da 

Procuradoria Geral do Estado (PGE); Conselheira Titular Alexsandra Honorato, 

representante da Secretaria de Estado da Agricultura (SAR); Conselheira Titular 

Giovana Paludo, representante da Secretaria de Estado de Planejamento (SEPLAN); 

Conselheira Titular Viviane Silva da Rosa, representante da Secretaria de Estado da 

Educação (SED) e Conselheira Titular Patrícia Zimmermann, representante da 

Secretaria de Estado de Segurança Pública (SSP). Participaram também as Conselheiras 

representantes das Organizações Não Governamentais: Conselheira Titular 

Fernanda Cardozo e sua Suplente Carolina Bergmann, representantes do  Instituto de 

Estudos de Gênero (IEG/UFSC);  Conselheira Titular Rosaura Rodrigues e sua suplente 

Margot Zetzsche, representantes da Rede Nacional Feminista de Saúde, Direitos Sexuais 

e Direitos Reprodutivos; Conselheira Titular Sheila Sabag e sua suplente Célia 

Fernandes, representantes da Associação Casa da Mulher Catarina; Conselheira Titular 

Erli Camargo, representante do Fórum de Mulheres do Mercosul - Seção Lages; 

Conselheira Titular Ana Lúcia Pratts, representante da FETAESC; Conselheira Suplente 

Joseane Nazário, representante do CRP 12ª Região; Conselheira Titular Marlete Pinto 

de Oliveira, representante da Marcha Mundial das Mulheres; Conselheira Suplente 

Mayara Bezerra, representante da OAB/SC; Conselheira Titular Romi Ruff, 

representante da Associação de Mulheres de Negócios e Profissionais - Grande Fpolis 

(BPW); Conselheira Titular Rosemeri Prado, representante da CUT/SC; Conselheira 

Titular Júlia Victoria , representante do Movimento Mulheres do Litoral (MULIT) e 
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Conselheira Suplente Juliane Tavares, representante do Instituto Movimento Jovem de 

Araquari . Justificaram a ausência:  Conselheira Suplente Claci Becker, representante 

da Procuradoria Geral do estado (PGE) e Conselheira Titular Júlia Melim, representante 

do Instituto Movimento Jovem de Araquari. Ainda esteve presente enquanto convidada,  

a futura conselheira suplente representante da FETAESC, Leslie Mayer. A 01ª Plenária 

Ordinária do CEDIM/SC do ano de 2024 teve a seguinte pauta: 1.Levantamento do 

Quórum; 2. Justificativas de ausências; 3. Aprovação da Ata da 11ª Plenária Ordinária 

– Ano 2023, realizada em 05 de dezembro de 2023; 4. Apresentação do “Projeto Vida: 

Promotoras Legais Populares na Escola” por Aline Aparecida de Souza; 5. Retorno 

sobre o Curso de Formação de Conselheiras; 6. Organização para o dia 08 de março - 

tarefas para a Reunião Extraordinária de 20/02; 7.Organização da comemoração aos 25 

anos do CEDIM em 2024; 8. Relato sobre a Construção da 01ª Casa da Mulher Brasileira 

em Florianópolis; 9. Apresentação e Relato das Comissões e Grupos de Trabalho; 

10.Informes Gerais; 11.Encerramento. Aberta a reunião, após levantamento do quórum 

e aprovação das justificativas de ausências, Rosaura agradeceu a presença de todas, e 

deu continuidade à pauta. Após, Viviane passou para o item 3. Aprovação da Ata da 

11ª Plenária Ordinária – Ano 2023, realizada em 05 de dezembro de 2023. Sem 

objeções, a ata foi aprovada. 4. Apresentação do “Projeto Vida: Promotoras Legais 

Populares na Escola” por Aline Aparecida de Souza. A pedido da convidada Aline, 

devido a um imprevisto em sua entidade, foi solicitado que esta pauta seja transferida 

para a plenária de março, sugestão essa acatada pelas conselheiras presentes. Ato 

contínuo. 5. Retorno sobre o Curso de Formação de Conselheiras.  Débora ( 5min) 

apresentou um relatório parcial encaminhado pela Ana Paula da ENA relatando o 

número das cursistas que conseguiram concluir o curso e também as que acessaram pelo 

menos em alguns momentos. Débora enfatiza que em breve a Ana Paula da ENA fará 

uma reunião com a coordenadora pedagógica Gláucia e após essa reunião encaminhará 

o relatório completo para a Débora poder apresentar ao CEDIM. Após essa reunião 

Débora informou também que será possível traçar um plano de ação para as próximas 
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turmas. Rosaura sugere que as conselheiras que finalizaram o curso façam sugestões 

dentro do grupo de formação onde estão presentes as docentes e a equipe da ENA. 

Aponta ainda que alguns pontos do curso precisam ser revisados como já mencionado 

em outras reuniões pois o curso não está no formato como o CEDIM esperava e precisa 

ser reformulado. Rosaura destaca que muitas alunas tiveram dificuldades no acesso ao 

curso por questões tecnológicas inclusive e que a melhoria da oferta do curso precisa ser 

feita para que ele não seja cancelado, que o recurso das emendas não seja devolvido e 

que mais mulheres possam acessá-lo. Débora concorda e ressalta que os números 

apresentados são importantes pois impactam na próxima estratégia de mobilização e que 

a durante os meses de dezembro e janeiro a Gerência da Mulher entrou em contato via 

telefone com todas as cursistas visando auxiliá-las a finalizar o curso e confessa que 

ficou assustada com o número elevado de mulheres que tiveram dificuldade para acessar 

o curso. Débora ainda enfatiza que esses dados que ela apresentou foi elaborado “à mão” 

pois a tabela encaminhada pela ENA constam apenas alunas que finalizaram o curso, as 

que responderam às questões e participaram das atividades mas foi a Débora que 

precisou discriminar cada quantitativo para poder apresentar na plenária de hoje mas a 

ENA irá encaminhar um relatório até março com informações mais completas. Giovana 

reforça que as manifestações a respeito deste ponto de pauta devem ser levadas para a 

comissão de formação, pois muitos pontos debatidos já foram discutidos na plenária de 

dezembro. Ato contínuo. Vivi passa a palavra para Rosaura dar as boas vindas à nova 

conselheira suplente da FETAESC, Leslie. Rosaura explica rapidamente como funciona 

o CEDIM e sugere que Leslie participe das comissões e pede que ela se apresente para 

as demais. Leslie informa que é de Anitápolis e é a nova coordenadora de mulheres da 

FETAESC. 6. Organização para o 08 de março - tarefas para a Reunião 

Extraordinária de 20/02. Vivi (12min) informa que as conselheiras têm uma tarefa para 

a próxima plenária extraordinária de 20 de fevereiro. Rosaura destaca que o CEDIM 

sempre enfrenta dificuldades para organizar o 8 de março em função do recesso de 

janeiro, uma plenária e o carnaval em fevereiro, mas que o CEDIM tem um 
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compromisso com a sociedade em relação a essa data e não tem como não se envolver 

com isso. Rosaura ressalta que em algumas regiões do estado entidades já vêm se 

reunindo para discutir ações para essa data, lembrando que a Marlete já participou de 

algumas delas enquanto Marcha Mundial das Mulheres. Dessa forma Rosaura convida 

as conselheiras de outras regiões que caso queiram participar de ações em sua região 

enquanto CEDIM devem levar as pautas que sempre são discutidas nas plenárias, os 

direitos das mulheres. Rosaura destaca ainda que o CEDIM tentará participar das ações 

na região metropolitana da capital e para isso já foi agendada uma reunião da mesa 

diretora com a secretária Kika e a Débora para solicitar verba para aquisição de materiais 

gráficos tendo em vista que hoje o CEDIM necessita adquirir cartilhas, flyers, buttons, 

banners e faixas, além de camisetas, por exemplo para serem usadas em ações de rua. 

Marlete informa que o movimento já definiu o mote para a campanha de carnaval onde 

haverá distribuição de leques com a seguinte frase: “Transformar o luto em lutas, nós 

queremos vivas e vives em todos os lugares”. Neste momento elas estão em busca de 

patrocínio para produzir os leques e após o carnaval, nas próximas 03 semanas será 

organizada a agenda para o 8 de março, mas Marlete informa que normalmente ocorre 

uma marcha no final da tarde deste dia no centro da capital e assim que tiver novas 

informações da programação e definição de apoio de outros órgãos como MP e OAB 

levará essas informações para a plenária extraordinária. Débora informa que enquanto 

Gerência da Mulher para esta data estão organizando 1) A retomada do Fórum de 

Organismos de Políticas para Mulheres, sendo que nos municípios onde ainda não há 

OPM, será convidada a participar a servidora referência nesta política e será realizado 

esse fórum no formato online; 2) O fortalecimento do banco de dados dos currículos que 

estão sendo encaminhados pelos CREAS, CREMVs e serviços de acolhimentos do 

estado para que a lei 18.300/21 seja cumprida e neste ano a ideia é novamente 

sensibilizar as secretarias e fundações para a reserva dos 5% das vagas para as mulheres; 

3) Ações como distribuição da cartilha que foi criada na parceria com o CEDIM, rodas 

de conversa e utilização do ônibus lilás, caso a manutenção esteja garantida pela 
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Gerência Operacional da SAS. Vivi menciona que no ano passado o governador 

juntamente com a vice-governadora lançou um programa de defesa das mulheres e 

solicita que a Débora entre em contato com a SECOM para verificar se há material 

pronto sobre esse tema ou recurso para adquirir materiais para o CEDIM. Débora afirma 

acatar a sugestão e se compromete em entrar em contato para verificação. Rosaura 

questiona então se as conselheiras têm interesse em participar dessas ações; sugere que 

o Fórum de Conselhos Municipais seja acionado para agendar uma reunião e verificar 

como está a organização dos municípios para o 8M e quem sabe pensar em uma ação 

coletiva com o CEDIM e por último tentar se envolver com as ações propostas pela 

gerência da Débora visando uma aproximação maior com os municípios (conselhos 

municipais e organismos). Rosaura ressalta que sempre que uma conselheira for em 

alguma ação representando o CEDIM, que envie foto com legenda para a comissão de 

comunicação para que as atividades do CEDIM estejam em evidência e o trabalho do 

conselho seja ressaltado. Por fim, relembra que o próprio curso pode ser considerado 

uma ação permanente do 8M. Erli concorda com o que foi dito por Rosaura e sugere que 

seja dado um prazo e questionado aos municípios qual a abrangência das ações que serão 

realizadas no 8M. Erli sugere ainda que em parceria com a FECAM, o Pacto Maria da 

Penha seja uma pauta levada para o 8M dos municípios e por fim, Erli levanta uma 

reflexão que toda vez que uma conselheira do CEDIM for fazer uma fala representando 

o CEDIM, que sempre seja mencionada a pauta do Pacto Maria da Penha. Rosaura então 

questiona se todas as conselheiras estão de acordo com essas propostas e ressalta mais 

uma vez a importância do engajamento delas nas publicações nas páginas do CEDIM 

realizadas pela comissão de comunicação. Vivi destaca que a parceria com a FECAM 

será para ao longo do ano e não somente para o 8M e informa que a tarefa de cada 

conselheira é levar para a plenária extraordinária do dia 20 de fevereiro quais são as 

ações que sua entidade/secretaria está organizando para o 8M. Ato contínuo. 7. 

Organização da comemoração aos 25 anos do CEDIM em 2024. Vivi (49min) 

informa que ainda no mês de dezembro a comissão que irá organizar esse evento 
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começou a se formar, porém duas comissões ainda não enviaram nomes, a comissão de 

formação e a comissão do pacto. Vivi cita as conselheiras que já confirmaram sua 

participação: Sheila; Ana Lúcia; Romi; Fernanda Cardozo; Rosaura; Viviane; Patrícia e 

Marlete. Rosaura destaca que tanto ela quanto a Sheila fazem parte da comissão do pacto 

mas que seria importante mais conselheiras participarem pois a organização deste evento 

irá precisar de “vários braços” mas que ainda tem tempo para essa definição, que poderá 

ser feita depois do 8M. Rosaura ressalta que essa comissão organizará os convites para 

as ex- conselheiras e presidentas que serão homenageadas; precisará fazer a verificação 

de local; propor à bancada feminina a realização de uma audiência pública; precisará 

deliberar a data, etc. Passou-se para o próximo ponto. 8. Relato sobre a Construção da 

01ª Casa da Mulher Brasileira em Florianópolis. Rosaura (53 min)  informa que não 

recebeu nenhuma confirmação oficial a respeito deste assunto, que quando participou 

da reunião com o conselho nacional em Brasília, o estado de Santa Catarina não aparecia 

nem nos mapas das propostas de construção das casas mas que depois disso a secretária 

Kika e a Débora correram atrás de terrenos pelo estado para viabilizar a construção. 

Contudo, agora com o recesso e férias, essa discussão precisa ser retomada, pois acredita 

que o Governo do Estado precisará garantir uma contrapartida. Débora afirma que o 

Governo do Estado está de fato nas tratativas da viabilização do terreno, pois ele precisa 

estar de acordo com algumas exigências do Governo Federal como metragem por 

exemplo. Para a próxima plenária ordinária, Rosaura sugere que Débora traga os 

detalhes dessas tratativas para que o CEDIM possa acompanhar mais de perto a 

viabilização dessa construção e também sugere que esse assunto possa ser discutido na 

reunião da mesa diretora com a secretária Kika na próxima semana. Débora afirma que 

hoje o Estado de SC possui apenas um serviço de acolhimento para mulheres a nível 

estadual, mas que em 2024 uma das metas da GEMDH é fazer o levantamento junto 

com a Diretoria de Assistência Social das regiões que possuem demanda para esse 

serviço. 9. Apresentação e Relato das Comissões e Grupos de Trabalho. Vivi (1h) 

reforça que a Carol encaminhou o planejamento das comissões bem como quais 
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conselheiras fazem parte de cada uma delas e pede que para a próxima reunião as 

comissões já atualizem as informações apresentadas hoje tais como nome das 

conselheiras e ações para 2024. Erli ressalta a importância da participação das 

conselheiras nas comissões, especificamente as conselheiras novas,  e fala em relação à 

comissão de formação que sempre se reúne antes das plenárias ordinárias porém está 

chocando com outra comissão e solicita que agora em 2024 isso seja revisto. Vivi 

também apresenta o cronograma das plenárias para 2024. Ficou deliberado então que a 

Carol encaminhará novamente por email o planejamento das comissões, o cronograma 

e a resolução que informa sobre o objetivo de cada comissão. Vivi destaca que a próxima 

plenária do dia 05 de março será presencial e lembra que quem reside fora de 

Florianópolis faça contato com a Carol solicitando passagens e diárias. Rosaura ressalta 

que para isso existe um prazo a ser cumprido e que a presença de todas é de suma 

importância. 10.Informes Gerais. Rosaura (1h13min) informa que foi feito um ato em 

Bombinhas no último dia 04 de fevereiro contra a violência sofrida por duas argentinas 

em uma boate na cidade e que os trâmites ainda estão correndo na esfera policial e 

considera de extrema relevância o envolvimento do CEDIM, pois se trata de violência 

contra mulheres, não importando se são brasileiras ou estrangeiras, fato é que um homem 

brasileiro é que foi o criminoso. Vivi informa que a SED encaminará um material (uma 

cartilha e um vídeo) para ser discutido nos planejamentos dos professores sobre a 

temática da violência contra as mulheres no mês de março e agradeceu a parceria com a 

gerência da Débora e com a Defensoria Pública. Rosaura ressalta a importância do 

CEDIM continuar participando das agendas extra como reuniões do Observatório, 

CEPOMIF e MP e reforça que na próxima plenária a Carol traga essas agendas para as 

conselheiras poderem verificar se podem ou não participar. 11.Encerramento. Nada 

mais havendo a tratar, Rosaura agradeceu a participação de todas e deu-se por encerrada 

a 01ª Reunião Plenária Ordinária do CEDIM/SC - Ano 2024. Eu, Carolina Freitas, 

Secretária do Conselho, lavrei a presente Ata. Link para acessar a gravação da reunião: 
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https://drive.google.com/file/d/1-

zHiwhNo5_W4RBxnUuTcSykL88YmjwgP/view?usp=drive_link
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